



Abonnements : Roubaix-Tourcoing, trois mois, 13 fr. 50. — Six mois, 26 fr. — Un an, 50 francs. — Nord, Pas-de-Calais, Somme, Aisne : Trois mois, 15 francs. — Les autres départements et l'étranger, les frais de poste en sus.

BUREAUX : A ROUBAIX, RUE NEUVE, 17. — A TOURCOING, RUE DES POUTRAINS, 42. Directeur : ALFRED REBOUX. AGENCE SPECIALE A PARIS, Rue Notre-Dame-des-Victoires, 25.

ABONNEMENTS ET ANNONCES : Rue Neuve, 17, à Roubaix. — A Lille, rue du Caré-Saint-Étienne 9 bis. — A Paris, chez MM. HAVAS, LAFFITE et C<sup>o</sup>, place de la Bourse, et rue Notre-Dame-des-Victoires, 25. — A Bruxelles, à l'Office de Publicité.

ROUBAIX, LE 12 JANVIER 1892

LE PRÊTRE AU THÉÂTRE

Depuis quelques années, un fait singulier a marqué l'histoire du Théâtre, un fait caractéristique à cette époque où les idées religieuses apparaissent cependant troublées, à la surface au moins, et combattues : c'est la mise à la scène du Prêtre, non plus sous la personnalité de convention des opéras et des pièces historiques, mais le prêtre moderne, avec sa soutane et son rabat, le prêtre que nous rencontrons dans la vie poursuivant sa mission de charité et d'apaisement.

ministres, les intentions nous paraissent moins louables et les résultats moins satisfaisants.

Depuis le commencement de ce siècle, le théâtre a suivi trois phases bien distinctes : à l'époque des Hugo et des Dumas, l'action dramatique vivait surtout d'imagination, de fantaisie historique, de poésie sentimentale et passionnée ; avec le théâtre de Dumas fils, et même dans la période qui l'a précédé, sont arrivées les pièces à thèses, à systèmes, sociaux, moraux ou politiques, où les personnages étaient présentés sous l'optique spéciale d'une opinion à soutenir, d'un paradoxe à faire accepter ; aujourd'hui, le théâtre est fait plutôt d'observation et de réalisme : il a la prétention de montrer les gens comme ils sont, en leur milieu, comme ils vivent, et surtout le souci de mettre quelque chose à sa place et sous la couleur qu'elle revêt à l'ordinaire.

Voilà donc, selon nous, l'origine de la tendance que nous signalons tout à l'heure dans les œuvres théâtrales, et si le prêtre est présenté sous une sympathique physionomie, c'est qu'on l'a vraiment observé ainsi, c'est qu'on l'a vu se mouvoir avec cette attitude dans les nombreux problèmes de la vie on son action peut se faire sentir.

Mais la question nous paraît plus élevée, et si l'on réfléchit à ce que peut devenir l'action du théâtre, une fois en possession d'un personnage si l'on pense aux effets qu'elle peut en tirer, aux incidents de toute sorte dont elle peut être amenée à l'entourer, la présence d'un prêtre sur la scène a quelque chose qui choque les âmes délicates, et ceux qui ont la vraie conscience de sa mission élevée et salutaire, l'accueilleront toujours avec une certaine inquiétude.

Cela est tellement vrai que nous sommes déjà loin du rôle, en général apprécié, donné à l'Abbé Constantini dans Monsieur l'Abbé, par exemple, il est certain que le Prêtre, auquel on veut les bien encore pour quelque temps prêter de très louables intentions, y fait une poutre insupportable à l'endroit du personnage de comédie, et qu'on arrivera peu à peu à en faire une figure habituelle des intrigues les plus ordinaires. Il y a donc aujourd'hui déjà une inconvenance et un danger : sans doute, cette inconvenance est moins grande dans le drame, où la représentation exacte de certaines scènes peut nécessiter le concours du prêtre, mais elle reste entière dans la comédie, où il n'apparaîtra le plus souvent que pour produire un contraste de haut goût, avec des scènes risquées et scabreuses.

Nous croyons donc qu'il faut regarder sans trop de confiance le nouvel état d'esprit qui a porté sur la scène la personne du Prêtre, et sa présence y doit en général être acceptée avec les plus grandes réserves.

Le Prêtre représenté en effet dans la société la croyance aux éternelles vérités à l'au-delà de l'âme humaine ; il rappelle qu'à côté des matériels et absorbants labours de

la vie, il y a la préoccupation des grandes choses futures, la divine réalité de nos derniers destins ; il doit être l'abnégation et le dévouement aux obscurs devoirs de la charité, aux cruelles sélections des prédictions lointaines ; son rôle véritable est trop grand et trop beau pour les fragiles fictions de théâtre, et nous garderons toujours en l'y voyant paraître la secrète impression, si ce n'est d'une grande inconvenance, tout au moins d'une imprudence regrettable et d'une fâcheuse légèreté.

Le programme des catholiques en Suisse

Les conservateurs laéraux ont offert un banquet à leur ancien chef, M. Zemp, devenu conseiller fédéral, 250 membres y ont pris part. Le toast de M. Zemp a été très remarqué : en voici la substance : Le programme des conservateurs catholiques en Suisse, doit être la maintien des institutions démocratiques actuelles : le referendum, le droit d'initiative et le développement des droits du peuple.

En résumé, il n'y a d'important que les livraisons de draperies pour dames et aussi de doubler les usines qui ne travaillent pas à l'exportation, sauf toutefois pour les tissus à caoutchouc. Les mois d'août et de septembre ont été, comme de coutume, les mois de fortes livraisons en confection d'hiver.

LA SITUATION AU TONKIN

Le Temps publie une longue et intéressante lettre du Tonkin. Il y est dit que les opérations militaires contre le fameux chef pirate Luw-Ky ont été très satisfaisantes, et que les opérations militaires ont été très satisfaisantes, et que les opérations militaires ont été très satisfaisantes.

LE COMMERCE ET L'INDUSTRIE DE ROUBAIX-TOURCOING EN 1891

FABRICATION DE TISSUS. — L'année 1891 avait été assez satisfaisante pour la fabrication ; 1891 a donné certainement de moins bons résultats. L'année révolue doit être classée parmi les périodes les moins prospères de notre grande industrie.

ont aussi contribué à rendre la situation difficile. En janvier se sont pris, sur les principales places de draperies, les ordres en articles pour hommes, produits par les échantillons laissés par nos voyageurs quelques semaines auparavant.

Mars voit apparaître les articles cardés et surtout les cardés chaîne coton, dont la province a fait en France tant en ce qui en fait, une si grande consommation depuis plusieurs années.

En juillet, il n'y a d'important que les livraisons de draperies pour dames et aussi de doubler les usines qui ne travaillent pas à l'exportation, sauf toutefois pour les tissus à caoutchouc. Les mois d'août et de septembre ont été, comme de coutume, les mois de fortes livraisons en confection d'hiver.

POUR LA LIBERTÉ

Une vitroleuse, que l'on jectait l'autre jour à Bordeaux, a été condamnée à dix-huit mois de prison pour avoir obéi à son indolence. Si on ne se procurait pas aussi aisément du vitrol, j'aurais eu le temps de réfléchir et je n'aurais pas fait ce que j'ai fait.

CHAMBRE DES DÉPUTÉS

L'ordre du jour appelle la suite de la discussion des propositions de loi relatives à la répression des fraudes commises dans la vente des beurres.

droguistes. Or, la seule prescription qui soit faite aux droguistes, c'est de ne point vendre les substances au poids médicinal.

Il y a là, dit-on, des chimioiseries. Cela est bien possible, mais ces chimioiseries ont précisément pour objet d'empêcher la trop grande facilité à se procurer des poisons et de même temps de ne pas entraver la liberté du commerce et de l'industrie.

On fait depuis quelque temps un très grand abus du vitrol. Des femmes en jettent à la figure des hommes et des hommes en salissent les robes des femmes. C'est assurément fort mal, mais cela n'empêche pas le vitrol d'être très utile dans l'économie domestique.

On ne peut pas empêcher la liberté de commerce et de l'industrie. On ne peut pas empêcher la liberté de commerce et de l'industrie. On ne peut pas empêcher la liberté de commerce et de l'industrie.

CHAMBRE DES DÉPUTÉS

L'ordre du jour appelle la suite de la discussion des propositions de loi relatives à la répression des fraudes commises dans la vente des beurres.

LES MARCHÉS A TERME

ROUBAIX-TOURCOING. — On constate une différence de 2 1/2 centimes en moins sur plusieurs mois et la tendance est faible.

let à la commission demandée par M. Despres, qui constate qu'après la réduction actuelle on ne pourra plus vendre ni du beurre de cacao, ni du beurre d'antimoine.

Article deux : Il est interdit d'introduire soit directement, soit indirectement, notamment par l'emploi de beurres supérieurs dans l'Union ou d'oléagineux, dans la margarine et d'une manière générale dans tout corps d'origine animale, végétale ou minérale, ayant pour but de remplacer le beurre, aucune matière colorante destinée à lui donner l'apparence du beurre.

Article trois : Il est interdit d'introduire soit directement, soit indirectement, notamment par l'emploi de beurres supérieurs dans l'Union ou d'oléagineux, dans la margarine et d'une manière générale dans tout corps d'origine animale, végétale ou minérale, ayant pour but de remplacer le beurre, aucune matière colorante destinée à lui donner l'apparence du beurre.

Article quatre : Il est interdit d'introduire soit directement, soit indirectement, notamment par l'emploi de beurres supérieurs dans l'Union ou d'oléagineux, dans la margarine et d'une manière générale dans tout corps d'origine animale, végétale ou minérale, ayant pour but de remplacer le beurre, aucune matière colorante destinée à lui donner l'apparence du beurre.

DISCUSSION DU BUDGET

On reprend le chapitre 7 du ministère des finances, précédemment réservé et relatif aux intérêts et amortissements des obligations émises pour l'achèvement des chemins vicinaux et la construction des établissements scolaires.

LES FINANCES

On reprend le chapitre 7 du ministère des finances, précédemment réservé et relatif aux intérêts et amortissements des obligations émises pour l'achèvement des chemins vicinaux et la construction des établissements scolaires.

Table with columns: Cours précéd., Valeurs, Cours d'ouv., Cours de 2 h., Cours de clôture. Lists various market values and exchange rates.

Table with columns: Valeurs, Cours d'ouv., Cours de 2 h., Cours de clôture. Lists various market values and exchange rates.

DERNIÈRE HEURE

La Bénédictine de Fécamp incendiée. Fécamp, 12 janvier. — La Bénédictine a été entièrement détruite, cette nuit, par un incendie. Les pertes sont évaluées à plus de deux millions.

CHAMBRE DES DÉPUTÉS

L'ordre du jour appelle la suite de la discussion des propositions de loi relatives à la répression des fraudes commises dans la vente des beurres.

LES MARCHÉS A TERME

ROUBAIX-TOURCOING. — On constate une différence de 2 1/2 centimes en moins sur plusieurs mois et la tendance est faible.

DISCUSSION DU BUDGET

On reprend le chapitre 7 du ministère des finances, précédemment réservé et relatif aux intérêts et amortissements des obligations émises pour l'achèvement des chemins vicinaux et la construction des établissements scolaires.